

« Pour une Faculté humaine et humaniste »

L'université française souffre d'un manque de moyens humains et matériels et d'un défaut de visibilité de ses missions et de ses objectifs dans un monde de plus en plus globalisé. À l'UFR Lettres et Sciences Humaines de l'Université de La Réunion, les conditions d'accueil et d'encadrement des étudiantes et étudiants ainsi que les conditions de travail des personnels sont de plus en plus difficiles, dans un contexte national où les acquis sociaux sont toujours plus menacés. Nos charges de travail, missions et responsabilités se multiplient, tant au niveau administratif que pédagogique et scientifique, sans toujours être accompagnées des ressources humaines et matérielles nécessaires. Cela a comme conséquence une charge accrue de tâches diversifiées et complexifiées demandées au personnel enseignant et enseignant-chercheur au détriment de l'enseignement et de la recherche. Nous collaborons avec un personnel administratif de qualité qui travaille très souvent sous pression, avec des calendriers et des échéances contraints, empiétant fréquemment sur nos vies privées. Tant pour les personnels de notre université que pour ses usagers, la place accordée aux valeurs humaines et humanistes est remise en question.

Face à nos demandes de meilleures conditions de travail, il nous est souvent répondu que certaines tâches peuvent se faire par le biais de méthodologies d'optimisation et de nouvelles techniques qui, reposant sur des algorithmes, se veulent immédiatement applicables et « rentables ». À la demande d'avoir un minimum de moyens pour mieux assurer nos enseignements et encadrements, mieux assurer nos missions de recherche et favoriser les collaborations nationales et internationales, on entend de plus en plus « privilégiez la visioconférence »... Certes, l'utilisation des nouvelles technologies est très bénéfique et nécessaire, cependant nous croyons fondamentalement à la présence primordiale de l'humain et à son implication pour une meilleure formation des étudiantes et étudiants dans un cadre de vie au travail agréable et stimulant ainsi que pour l'organisation des activités de recherche. La crise sanitaire de ces dernières années a été un bon indicateur de la valeur de l'humain et de son épanouissement dans notre domaine. Dans le champ de nos formations orientées entre autres vers la culture, le territoire et les sociétés plurielles dans l'océan Indien, il nous paraît essentiel de ne pas oublier que la connaissance de l'humain passe nécessairement par l'humain, doit servir avant tout à l'humain et ne peut se faire que dans des conditions humaines.

La défense et la consolidation des spécificités et de la diversité disciplinaire de notre UFR sont tout particulièrement au cœur de notre engagement. C'est grâce à sa dizaine de départements et à ses trois unités de recherche que notre UFR est en mesure de proposer une riche gamme de formations et de champs de recherche interdisciplinaires et complémentaires en Lettres, Langues, Sciences humaines et sociales. Pour nous, il est donc fondamental d'affirmer résolument l'identité de notre Faculté, dont la mission est de former des citoyens responsables, cultivés, politisés, faisant preuve d'ouverture et d'esprit critique et qui seront aptes à jouer leur rôle dans leur environnement social et professionnel. L'accomplissement de ces objectifs nécessite des formations de qualité allant de pair avec une recherche de qualité, deux activités qui constituent le cœur de notre travail à l'université.

Notre engagement sur cette liste aux élections du Conseil de l'UFR LSH a pour objectif de porter ces aspirations dans le débat au sein de la Faculté afin qu'elles soient aussi entendues dans les instances centrales de l'Université de La Réunion.

Pour porter et défendre cette ambition, nous avons besoin de votre soutien massif. En associant toutes nos forces et bonnes idées, nous parviendrons à atteindre ces objectifs. Ensemble et solidaires, nous pourrions affronter plus facilement les chantiers qui nous attendent à court et à moyen termes, par exemple la prochaine évaluation HCERES, ou l'élaboration des offres de formation de licences et de masters (NOF) à mener durant cette mandature.

Nous nous engageons ici, devant vous, à écouter vos avis, sans distinction de statuts ni d'opinions et à les exprimer lors des conseils d'UFR afin de faire entendre et respecter toutes les voix et sensibilités.

Nous nous engageons à défendre les intérêts de notre Faculté, les droits de tous ses personnels et usagers et à soutenir toute action œuvrant à la promotion de son rayonnement régional, national et international.

Nous nous engageons à mener au sein du Conseil d'UFR un travail constructif, des actions transparentes et efficaces pour défendre l'intérêt collectif et pour que soient prises en compte les spécificités et l'interdisciplinarité de notre Faculté.

Si vous nous faites l'honneur de nous accorder vos suffrages, vous pouvez compter sur une équipe responsable, à l'écoute, soucieuse de l'éthique, et engagée au service de la communauté universitaire : équipes enseignantes, de recherche, administratives, techniques pour la réussite de nos étudiantes et étudiants, et pour le rayonnement et la valorisation de la recherche en Lettres et Sciences Humaines.